

nando el mundo y su cieno. La que le queda quisiera tenderla al arco del amor, pero vé que se le romperá también en cuanto intento lanzar una flecha á la mujer que ama. Quisiera pescar con ella fortuna en el torbellino de la vida, poniendo sus sueños de gloria por cebo, pero teme que salga algún pez contrario y se coma el cebo y la cuerda. Por fin, resuelve reservársela para ahorrarse con ella.—En la composición titulada *Reflejos*, proclama que en todo lo que nos rodea solo vemos lo que en nosotros pasa. El traidor solo ve á Judas, el joven enamorado cree que le aman, el ladrón se figura que le roban, el falso juzga que le engañan, y acaba por decir que en su aislamiento no cree en nada, ni á nadie, y que la luz que irradia su cerebro solo le sirve para oscurecerle el mundo.—En otra poesía compadece á los gusanos que despues de su muerte roerán su cadáver, pues dice que al llegar á su corazón:

O le hallarán en piedra convertido,
ó en manantial se sangre envenenada,
ó en vez de corazón no hallarán nada!

Y no es aún este todo, pues en otra exclama:

Si yo quisiera matar,
á mi mayor enemigo,
me habría de suicidar.

Es un poeta realista y un filósofo pesimista y misántropo. Observa y analiza con gran exactitud y expresa con vigor el resultado de sus investigaciones; pero solo se detiene en examinar el lado malo de las cosas; el lado bueno ó no lo vé ó no quiere verlo. Diríase que es un médico que anatomiza para encontrarnos solamente las fibras lesionadas de los órganos.

Parece que en la lucha para la vida tan solo fueran golpes lo que recibiera; la fortuna no le había reservado más que sus reveses. Por esto es, sin duda, que blande el látigo como arma de combate, y cuando encuentra un defecto, y casi siempre son defectos lo que encuentra, lo cruza de un litigazo.

Es un Juvenal que alberga un Schopenhauer. Encuéntrasele sombríamente analizador y friamente incisivo; precisamente estas son sus dos primeras cualidades. Algunos de sus versos encierran una ironía sarcástica que marchita todo lo que toca. En general tiene el estilo amargado por la hiel. A veces parece que ha mojado la pluma con veneno; su frase entonces produce el efecto de un estoque helado que, introduciéndose hasta nuestro corazón, os congelará la sangre en vuestras venas. Escuchémosle:

«El hombre al hombre olvida,
si le es indiferente, cuando muere;
y si le debe algún favor, en vida.»

«Dice la Biblia que al crear el hombre
hízole Dios de polvo,
mas de seguro que antes llovería
y Dios, en vez de polvo, cogió lodo.»

«El que pierde á su padre
llora afligido.
El que pierde dinero
se pega un tiro.»

Cual el Satán judaico del Antiguo Testamento, no encuentra por doquier más que maldad y egoísmo. En la realización de las cosas más grandes siempre vé ocultos móviles mezquinos. Si una hija se acuerda de que hace un año se muró su padre, es porque en tal día un hombre la llamó fea. La mujer ha de querer por temperamento y no sufre concurrencia alguna.

«Pues si no quiere al marido
guerra á cualquiera, al lacayo.»

Así, y de los que se dedican al estudio; su mujer no les perdonará el que la pospongan á sus investigaciones, por interesantes que éstas sean:

«De ningún hombre de ciencia
el talento hereda el hijo,
y no se dejó, de fijo,
de cumplir la ley de herencia,»

exclama, en tono amargo. Y despues continúa en otra notable poesía:

«Si la virtud, la inocencia,
la rectitud de conciencia
y de amor la pasión pura,
fuesen males,
y únicos males sin cura,
ya seríamos los seres
todos, hombres y mujeres,
inmortales.»

Si se fija en los hábitos que cubren nuestro cuerpo, se pregunta:

«¿Qué escándalo ha precedido á la invención del vestido?»

Y si mira los cerrojos de las puertas y de los muebles, añade:

«¿Y qué de delitos graves al invento de las llaves!»

Si encuentra preciosa la virtud, no es porque ella en sí valga algo; á su ver, lo es tan sólo porque es rara.

«La cara es solo una máscara que encubre lo que pensamos.»

«Darwin se engañó al afirmar que el hombre es superior al mono.»

POMPEYO GENER.
Del libro *Amigos y Maestros*.
(Se continuará.)

Desde La Figuera

Ciudadano Director de LA AUTONOMÍA.
REUS

Estimado correligionario: Conviene que conste en honor á la verdad y por las ulteriores consecuencias que ello puede tener, que en este pueblo, si bien se constituyeron las mesas electorales, no se presentó á votar elector alguno, y ni siquiera emitieron su voto los presidentes é interventores de las mismas.

En su consecuencia, y como era lógico, se libraron las actas de la elección en blanco.

Ahora veremos quien ó quienes, mejor dicho, aparecen elegidos Concejales por este pueblo que se mantuvo en el retraimiento más absoluto.

Salud y República le desea su afmo. correligionario,

El Corresponsal.
16 mayo 97.

TEATRO FORTUNY

LA REAL MOZA

En nuestro «Teatro Fortuny» representóse anteanoche la obra de Felú y Codina de dicho título, que eligió para su despedida la mal apreciada compañía dramática que dirige el señor Fuentes.

Con la obsesión de las críticas que de «La Real Moza» había hecho la prensa de Madrid, asistimos al teatro.

No hay que decir, por tanto, que íbamos bien dispuestos contra el drama.

El primer acto nos ganó la voluntad, no obstante algunas escenas que deberían, ¡ay! y no podrán, acortarse.

Nos entusiasmó el segundo, refundido por el malogrado Felú y Codina, y nos impresionó en extremo el acto tercero con su desenlace completamente distinto del que nos habíamos imaginado.

«La Real Moza» es drama de costumbres andaluzas habilmente trazado, galanamente escrito y bien concebido.

Hay en él caracteres; los personajes viven y en las dramáticas situaciones en que el autor los coloca, sienten y proceden lógicamente, como seres de carne y hueso, no como maniqués que á su antojo mueve quien maneja los hilos.

Imposible nos es dar detallada cuenta de la obra conociéndola sólo por una representación. Sin ser «La Real Moza» uno de esos dramas que podríamos llamar de tendencias, hay en él una pasión, un medio en que esta se desenvuelve y lucha grande de caracteres, con todo lo cual un talento como Felú y Codina tenía y tuvo mimbres sobrados para hacer una buena obra dramática, como resultó despues de las enmiendas, cortes y añadiduras de que su malogrado autor hablaba al inteligente actor señor Fuentes en carta escrita dos días antes de morir y que tuvimos la satisfacción de leer.

«La Real Moza», en Madrid desdeñada cuando su estreno, será dentro de poco en Madrid aplaudida, porque se lo merece, y porque es muestra indubitable de que Felú no se envanecía con el aplauso hasta el punto de desdeñar las indicaciones de la crítica imparcial y sana.

Del desempeño que la obra obtuvo no hablaremos detalladamente, porque tendría-

mos que mencionar uno por uno á todos los actores que en la ejecución de la obra tomaron parte, y consagrarles merecidos elogios.

Diremos solo en honor de la verdad y rindiendo culto á la justicia más estricta, que el público los aplaudió á todos.

La función teatral de anoche, fué, en nuestro sentir, y para decirlo en una sola frase, una *función de desagravios* que el público reusense hizo á la Compañía Fuentes. Más vale tarde que nunca.

Crónica

JUVENTUD REPUBLICANA

Se notifica á los ciudadanos pertenecientes á ella que el domingo día 23 del actual celebrará una velada político-literaria en el local del «Centro Autonomo».

Los que deseen tomar parte en la misma, deberán presentar sus trabajos al Presidente antes de las doce de la noche del sábado.
REUS 17 de Mayo de 1897.

LA JUNTA.

«Labra en Reus.—Anteayer sino en Reus precisamente, en la estación del Norte, estuvo breves momentos, los que mediaron entre la llegada del tren correo y el que marchaba á Tarragona, ese distinguido hombre público y republicano consecuente.

A recibirle y saludarle cariñosamente fueron los republicanos de esta, es decir, los republicanos autonomistas, en número bastante considerable.

En la estación departieron con el señor Labra que agradablemente impresionado marchaba á Tarragona para desde allí dirigirse á Valencia y luego á Madrid, con el ánimo confortado por el fervor republicano que en Cataluña ha podido apreciar durante su breve estancia en esta nobilísima y democrática región.

Anoche, en la casa del Común, tuvo efecto la reunión de mayores contribuyentes convocada por la comisión del Ayuntamiento de ello encargada, con motivo de estudiar la forma de remediar y mejorar en lo posible la precaria situación económica por que atraviesan las clases obreras.

De los cuarenta y tantos convocados, asistieron solo á la reunión cinco, acordándose convocar otra, que seguramente se celebrará el próximo jueves.

No dudamos que dada la importancia del asunto y de su trascendencia, la próxima reunión se verá concurrida por todos los convocados, dando así una prueba más de los buenos sentimientos que tanto honran á nuestra población y á nuestros convecinos.

La Autonomía se vende en REUS en el kiosco de don Pablo Bolart, Plaza de la Constitución.

«El Alba.—Fué muy notable la velada artística literaria que esta sociedad celebró anteanoche para conmemorar el 2.º aniversario de la instalación de su teatro. La sala estaba completamente llena de señoras, jóvenes y guapas casi todas, que obligaban á los pobres socios á permanecer en pie y fuera de la sala. El escenario se hallaba artísticamente adornado con arbustos y plantas de salón. Presidió la fiesta nuestro compañero don Eugenio Mata director del «Eco del Centro de Lectura» que pronunció un discurso de apertura, como todos los suyos. El propio señor leyó dos poesías originales, una de ellas escrita expresamente para el acto; el señor Tarragó leyó otra del socio Juan Tost, el señor Luis Olivé otra original saya, y otra de F. Mario el director de la sección dramática señor Curbells. Leyeron además otras composiciones ya conocidas los señores Albareda, Gebell, Gran, Martorell, Borrell y Bartolí, este último con la entonación dramática que le es tan peculiar.

La parte musical corrió á cargo de la banda «Juventud Reusense» que amenizó los intermedios y del señor Magriñá que en el piano y en el acordeón interpretó con

mucha perfección números de zarzuela. Hizo el discurso de gracias con bastante idem, el señor Bartolí, que fué muy aplaudido.

La sección dramática puso luego en escena la comedia «Cura de Cristià» despues de la cual empezó el baile que los jóvenes aprovecharon hasta la última pirueta.

La fiesta dejó satisfechos á cuantos la presenciaron y creemos que también á sus organizadores.

En la madrugada de ayer dió á luz con toda felicidad una robusta niña la esposa de nuestro amigo y correligionario querido Domingo Alberich.

La Autonomía se vende en BARCELONA en el kiosco de don Rafael Ubeda, Rambla de Canaletas, frente á la calle del Buensuceso.

«A «El Corresponsal».—Nos referimos al que «La Publicidad» tiene en ésta.

Dicho señor contesta desde «La Publicidad» á nuestro suelto del sábado y dice.... lo que podrá leer quien «La Publicidad» de ayer leyese.

Nada hemos de replicar. Continuamos en nuestra tesitura. Calificamos los hechos y los actos como se merecen en sentir nuestro.

Sabemos que los telegramas que á la prensa se envían son ampliados. Lo que no sabemos es que se mutilaran hasta el extremo de hacerles decir lo que el Corresponsal declara que no dijo.

Y punto final, no por nada más sino porque no hay en la réplica razones que oponer á razones; de los denuestos prescindimos.

Allá se las haya el señor Corresponsal con los que él llama *comunes adversarios* nuestros, y que nuestros lo son, como monárquicos, aunque del Corresponsal y sus amigos hayan sido aliados en las últimas elecciones municipales.

«Carta de Vilaseca.—Por falta de espacio no publicamos hoy la que nos escribe nuestro corresponsal en dicha villa.

La publicaremos mañana.

«La Tracción Ferroviaria.—Hemos recibido el número 86 de dicha importante publicación que contiene un interesante sumario.

«En Figueras.—En las elecciones en dicha ciudad verificadas últimamente han salido triunfantes siete candidatos federales.

Nuestra enhorabuena á los correligionarios elegidos.

Es probable que en la próxima semana venga á esta ciudad el arzobispo de Tarragona.

En la madrugada de ayer por los guardas rurales de esta ciudad en el primer puente de la carretera que de esta conduce á Riudoms fué encontrado un saco que contenía tres gallinas. El que se crea con derecho á ellas puede presentarse en la inspección de Rondas Municipales, que, dando las señas, se les entregarán.

Accediendo á los ruegos de la distinguida familia del eximio Ixart, que recientemente ha sufrido otra desgracia de familia, el Ayuntamiento de Tarragona ha acordado suspender hasta el año próximo la realización de los acuerdos tomados para honrar la memoria del ilustre crítico.

«Pedrisco.—En Yecla, Alicante, ha destruido un pedrisco la cosecha de aceituna y la de cereales.

El daño ha alcanzado á todos los campos de muchas leguas alrededor.

El Alcalde se ha dirigido al Gobierno pidiendo se socorra al pueblo [con dinero del fondo de calamidades públicas.

La Autonomía se vende en TARRAGONA en el Kiosco de don Juan Mestres, Rambla de San Juan.

«Orfeón Reusense.—Esta sociedad coral, laureada hijuela del «Centro de Lectura» ha sido galante y cariñosamente invitada á pasar por Montpellier, de vuelta de Marsella, á cuyo Certamen musical concurre el «Orfeón».

No sabemos si el Coro para nosotros tan apreciable, accederá á la invitación que los montpelierenses le dirigen, pero si lo hace, tenga la seguridad de que cosechará aplausos en abundancia y estrechará más y más las simpatías entre franceses y españoles.

La música y el canto tienen eso de bue-

no. Unen, no dividen. Llevan la armonía de sus notas al corazón de los pueblos.

San Pedro de Premiá.—En dicho pueblo ha triunfado en las elecciones últimas la candidatura republicana.

Uno de los elegidos es Enrique Riera Badía, arbitrariamente encarcelado con motivo del inculcable atentado de la calle de Cambios Nuevos de Barcelona.

Felicitemos a nuestros correligionarios.

Germinal.—Hemos recibido el número 3 de esta notable publicación madrileña que contiene un valioso texto a más de algunos grabados entre los cuales figura el retrato de Dícanta, que desde el número próximo será director del periódico.

Sigue el regreso de generales.

Ahora es Sandoval el que debe regresar de Cuba por motivos... que él se sabrá.

El pueblo que es el que los paga, se queda siempre sin saber el porqué de tantos regresos.

La Autonomía se vende en BARCELONA en el Kiosko de don Domingo Ferrer, Paseo de Isabel II, frente a la Bolsa.

Anteayer en la vecina villa de Riudoms, fueron presos por la guardia civil veintiocho individuos, según nuestras noticias, por jugar a los prohibidos, ingresando en la cárcel de esta mañana de ayer y saliendo a la misma, en libertad, sobre las dos de la tarde.

El tren correo que procedente de Lérida llega a esta ciudad a las siete de la tarde, llegó con una hora y quince minutos de retraso, a causa de haber descarrilado la máquina del tren número 1304, en Vila-vert.

El maquinista de este último ha salido con algunas contusiones.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que del «Gran Café de París» publicamos en el lugar correspondiente de este número.

Un forastero que ayer acudió a nuestro mercado con una carga de paja, desesperado por no haberla podido vender, hizo un auto de fe con ella, queremos decir que le pegó fuego, en la Plaza de los Cuarteles.

A consecuencia de las lesiones recibidas en la colisión del Círculo Republicano de Madrid ocurrida hace ya más de un mes, ha habido necesidad de extirparle un ojo al señor Meca, administrador de «La Justicia».

Sentimos de todas veras la desgracia de nuestro correligionario y le deseamos su pronta curación.

Dice un telegrama hablando de la llegada de Polavieja a Madrid:

«En casa del general esperaban representantes de la Cruz Roja y de «El Imparcial» y el «Heraldo».

Veíanse muchas personas distinguidas y llamaba la atención la presencia de curas y frailes que eran en gran número.

En la iglesia de los Jerónimos se echaron las campanas al vuelo cuando pasó la comitiva.

Los últimos párrafos lo dicen todo. Fíjense en ellos los liberales y se convencerán de quien es Polavieja.

Tiro al palomo.—El establecido en las playas de Salou vióse anteayer extraordinariamente concurrido.

Lo mejor de nuestros tiradores acudió a él.

La Autonomía se vende en GRACIA (Barcelona) en el kiosko de don José Margarit, Paseo de Gracia, frente a casa Juncosa.

«El Nacional» ha publicado una carta firmada por El Coronel X, en la que dice que en Filipinas se ha hecho una campaña de hambre, que los soldados heridos quedaron amontonados en la iglesia de Sanlitrán hasta ocho días después de librada la acción y algunos murieron antes de ser trasladados a Manila cuando desde dicho punto a la capital hay solo pocas horas.

¿Y por esto se ha jaleado tanto a Polavieja?

En la mañana de anteayer, en la plaza de Santo Domingo de Madrid, hallándose practicando una operación, los depen-

dientes de la compañía inglesa de electricidad, fue víctima de una descarga eléctrica uno de ellos, quedando muerto en el acto.

Lo recaudado anteayer y ayer en concepto de consumos en esta ciudad asciende a 1604'40 qesetas.

Frontón Reusense

Pues señor ¿qué voy a decir del partido jugado anteayer en nuestro Frontón? ¿Cómo voy a componérmelas para decir que Ciarrán y Elú, que vestían ropa blanca, lograron a duras penas apuntarse 28 tantos, cuando sin el menor esfuerzo Munita y Pachi con camiseta azul, se apuntaban el tanto 50?

Esto a la verdad está dicho en pocas palabras, pero lo que no se explica ni con pocas ni con muchas, es que siendo Elú como es, un buen zagüero, no logre devolver la mitad de los saques y entregue siempre la pelota al delantero contrario, sin ningún esfuerzo ó puede remitir el tanto.

Que Elú sabe jugar lo demuestra la facilidad con que resta todas las pelotas que le tiran al rebote; la limpieza de todo su juego y la soltura con que desde el cuadro 14 resta de bolea las pelotas con tendencia a rematar.

¿Tiene Elú algún defecto en el brazo ó en el sistema nervioso? No lo sabemos. Lo que si sabemos, es que la empresa está de malas, pues le resultan hasta ahora estériles los esfuerzos que, dignos de mejor suerte, hace para complacer al público.]

De todas maneras, a nosotros nos parece, que si Pachi no se tomase tanto tiempo para restar las pelotas, es decir, procurase aprender a jugar con más limpieza, no llevaría la enorme ventaja que lleva a todos los zagüeros que juegan en Reus.

Esto no es una censura para el simpático Pachi, pero si lo es para las personas que han venido actuando de jueces de partido, pues muchas veces se dan por buenos, tantos en los cuales el pelotari que se los apunta ha tardado mucho más de lo que debía en devolver una pelota.

Las quinielas por parejas, van gustando cada día más. La primera la ganaron la pareja Munita-Pachi, la segunda Chiquito Motrico-Pachi, y la individual Videgain.

MAR-YNACH.

Últimas noticias telegráficas

Madrid, 17.

«El Liberal» dice en su artículo de fondo que contrastan las muestras de afecto de la reina a Polavieja con la frialdad del Gobierno, y pregunta: «¿Qué hay en el fondo de todo esto?» «Importa—añade—que se explique tal diversidad de criterio, pues se ha demostrado el divorcio entre la Corona y el Ministerio» «Además—dice «El Liberal»—hay elementos inquietos que aspiran a crear un partido político bajo la protección de Polavieja; pero hay que tener en cuenta que la España de hoy no es la de 1843.»

Madrid, 17.

Dice «El Tiempo» que el hecho de haber salido la reina al balcón a despedir a Polavieja es bastante castigo para el Gobierno.

«El Globo» dice que el Gobierno no tiene el apoyo de la Corona ni de la opinión, por lo cual su persistencia en el poder resulta inverosímil.

Dice «El Imparcial», hablando de la manifestación a Polavieja: «No se puede demostrar más claro que el Gobierno opina de un modo y la reina y el pueblo de otro muy diferente.»

Madrid, 17.

Dice el marqués de la Vega de Armijo que pasado mañana se reunirán los ex ministros fusionistas bajo la presidencia de Sagasta, para trazar el plan parlamentario. El marqués aprecia muy graves las circunstancias, diciendo que es una vergüenza que

se autoricen en Cuba comisionados de los Estados Unidos. Ya solo falta, según él, que vaya Mac-Kinley. Con respecto a las campañas, dice que el general Martínez Campos fracasó totalmente, y que Blanco fracasó solamente desde el punto de vista político, ya que después de estallar la insurrección se mantuvo enérgico y sereno. Cree que a contar Blanco con los elementos que Polavieja hubiera hecho lo mismo.

IMPORTANTISIMO

A LOS HERNIADOS (Trencats)

Un justificado motivo me obliga a llamar la atención del público. Desde largo tiempo, y después de una práctica constante en el establecimiento ortopédico de Clausolles, de Barcelona, vengo dedicándome muy especialmente al tratamiento y curación de las hernias, y como esta clase de enfermedad está desgraciadamente explotada por intrusos charlatanes, deseo no se me confunda con esa cáfila de videntes, que vienen llamándose ortopédicos expertos en hernias y otras denominaciones, sin título alguno legal que acredite su suficiencia para ello, llegando hasta el punto de asegurar que curan las hernias sin bragueros, que no quieren cobrar nada hasta obtenida la curación y otras sandeces por el estilo, siendo de advertir que cumplen tan formalmente su palabra, que cobran el braguero en el acto de haberlo aplicado.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Se exige al practicante, a la comadrona, al dentista, que acrediten su competencia. Y es justo que se necesite un título para poner sanguijuelas, ó curar una cantárida, y se permita manejar impunemente las vísceras del vientre al primero que se le antejo poner un braguero y llamarse experto en hernias, anunciando en los periódicos la curación radical de esta enfermedad, cuyo mecanismo desconocen absolutamente?

He de llamar también la atención de las madres para que no lleven sus pequeñuelos a casa de ciertas mujeres a que los curen, y lo que hacen, en vez de curarlos, es colocarles un vendaje incómodo y perjudicial, de tal modo apretado, que suelen arrastrar con él la piel al quitárselo, contrayendo nuevas enfermedades, según he tenido ocasión de comprobar, pues yo he visitado y curado niñas y niños de 7 y 8 años que han sido vendidos 6 y 7 años sin conseguir su curación. Aconsejense con los señores médicos, y con seguridad todos les dirán que el mejor remedio son los bragueros de caoutchouc que con tanto éxito he colocado en casa Clausolles de Barcelona y en esta misma ciudad, como lo prueban las muchas criaturitas curadas en menos de tres meses de entre las cuales puedo citar las de José Fontevila, Cárcel, 9 2.º José Manzané, Mayor 18 tienda.—Enrique Mariné, San Ignacio, 2—Elvira Forcada, Carmen alto, 66, 1.º, los dos primeros de hernia doble; todas las cuales han quedado altamente satischas de mis servicios.

LA CRUZ ROJA

José Pujol, Cirujano
PLAZA DE PRIM.—REUS

Sección Oficial

Alcaldía Constitucional de la CIUDAD DE REUS

Habiéndose recibido en esta Alcaldía las licencias absolutas de los individuos comprendidos en el primer reemplazo del año 1885, se pone en conocimiento de los interesados para que provistos del pase que obra en su poder se presenten a esta Secretaría Municipal a canjearlo con la referida licencia.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Reus 17 de Mayo de 1897.—El Alcalde accidental, Casimiro de Dalmau.

REGISTRO CIVIL

de los días 15 y 16 de Mayo de 1897.

NACIMIENTOS

José Massó Planas, de José y María.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Juan Ferré B. uno 87 años, Nueva San Francisco 60.

EL ALBA

En virtud de órdenes emanadas del M. I. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia, se notifica a todos los señores socios que el día 23 del actual a las 4 de la tarde, se sirvan acudir en los salones de dicha sociedad al objeto de celebrar una reunión general, solicitada por varios individuos de la misma.

Reus 16 Mayo 1897.—El Secretario de turno, Pablo Borrell.

MATADERO PÚBLICO			
Reses sacrificadas para el consumo en el día 17.			
Clase	núm.	Ptas.	Cts.
Bueyes	1	48	64
Terneras	1	24	60
Carneros	36	122	
Cabritos	1		76
Cerdos	10	132	44
Despoj. reses lana y pelo		14	13
Total adeudo		342	57

Sección comercial

J. MARSANS ROF

Representante: JOAQUIN SOCIATS

CALLE SANTA ANA, 26.—REUS

CIERRE de la Bolsa de Barcelona a las 4 de la tarde de ayer:

Interior	64'55	Francia	17'1	
Exterior	78'77	Colonial		
Amortizable	77'50	Cubas 86	95'50	
Aduanas	95'50	Cubas 90	79'42	
Nortes	23'10	Ob. 6 pº Francia	94'75	
Exterior París	61'06	Ob. 3 pº	51'75	
París		30'60	Londres	32'80

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza facilitados por los corredores de comercio don Juan Valles, don Juan Llauredó Prats y don Juan Vallés Vallduvi.

Londres	90 d7f	00'00	dinero
»	8 d7v	00'00	»
París	8 d7v	00'00	»
Marsella	8 d7v	00'00	»

ACCIONES	DINERO		OPERS.
	Ptas.	Ptas.	
Gas Reusense		850	
Industrial Harinera		600	
Banco de Reus		500	
Manufacturera de Algodon		100	
Comp. Reusense Tranvias			
Comp. Reusense Tranvias privilegiadas del		415	
Fabril Algodonera			
Sociedad Hidrofórica			

AL LECTOR

Gran Café Restaurant de París

Concierto que tendrá lugar a las 9 y media de esta noche, por el violinista don Federico González y el pianista don Manuel Argullol, bajo el siguiente

Programa

- 1.º «La Dame de Pique», ouverture, Suppé.
- 2.º «La Tempestad», fantasía, Chopi.
- 3.º «Aires Españoles», » González.
- 4.º «Los Puritanos», » Bellini.
- 5.º «La Dolores», jota, Bretón.

PULVERIZADORES

SISTEMA PAMIES

Sin rival privilegiado por el gobierno español premiado además con medalla de oro de primera clase por los inventores de la Academia de París, habiendo sido nombrado miembro correspondiente de dicha Academia el inventor de tan renombrado pulverizador.

Ojo propietarios no confundirse con las imitaciones, pues las hay que se parecen, única fábrica y casa de venta Arrabal de Santa Ana núm. 47.

Se fabrican máquinas para «Gas artificial», con los adelantos más ventajosos y económicos que se han conocido hasta hoy día.

Ganga

Hay para vender en muy buen estado una máquina para hacer hielo de producción continua y otra para botellas frappé a precios muy ventajosos.

Informará don José Balsells, Cafetero de la Sociedad «El Olimpo».

PIANO

Se vende uno de manubrio de gran tamaño casi nuevo a precio módico.

Calle de Seminarios, número 40. Tienda de pianos.—Reus.

APRENDIZ Se necesita uno de oficio capaz que tenga uno ó dos años de oficio en la Plaza de Prim, 9, Reus. Centro de Suscripciones.

Imp. de C. Ferrando plaza Constitución 7.

Servicio de trenes

SALIDAS

De Reus á Barcelona

5'04 m. correo (Por Villanueva y Villanueva) 1.ª, 2.ª y 3.ª
 8'56 m. expreso, 1.ª y 2.ª martes, jueves y sábados, (por Villanueva).
 12'11 t. mercancías, 2.ª y 3.ª
 1'57 t. correo (por Villanueva).

De Barcelona á Reus

5'10 y 5'25 m. (por Villafranca).
 9'46 m. (por Villanueva).
 11'15 m. y 5'50 t. (por id.)
 7'39 t. exprés (martes jueves y sábados)

De Reus á Mora

Salidas.—9'33 m., 1'04 3'10, 7'19 t. y 9'57 n. (1)
 Llegadas.—12'44, 2'49 6'01 t., 10'26 y 10'13 n.

De Mora á Reus

Salidas.—4'21 7'36 (2), 8'00 m. 12'05, y 6'04 t.
 Llegadas.—7'35, 8'51 11'23 m., 1'51 t. y 8'51 n.

(1 y 2) Estos trenes son expresos y pasan solamente los martes, jueves y sábados, llevan coches de 1.ª y 2.ª.

De Reus á Tarragona

Salidas.—8'30 y 9'47 m. 2 t. y 7'04 n.
 Llegadas.—9'05 y 10'20 m. 2'35 t. y 7'30 n.

De Tarragona á Reus

Salidas.—7'30 m., 12'25, 4'30 t. y 8'20 noche.
 Llegadas.—8'00 m., 1'05, 5'05 t. y 8'55 n.

De Reus á Lérida

Salidas.—8'10 m. y 5'23 t.
 Llegadas.—11'20 m. y 9'05 n.

De Lérida á Reus

Salidas.—5'50 m. y 3'50 t.
 Llegadas.—10'20 m. y 7'30 n.

De Reus á Vimbodí

1'28 t. coches de 2.ª y 3.ª

De Vimbodí á Reus

9'53 m. coches de 2.ª y 3.ª

De Tarragona á Valencia

9'30 m. y 11'30 n.

De Valencia á Tarragona

11 m. y 6'30 t.

FERO-CARRIL ECONOMICO

DE REUS Á SALOU

Servicio de trenes que regirán desde el día 1.º de Octubre de 1896

Salidas de Reus.—4'10, 9'06 mañana, 2'32, y 5'43 tarde.

Salidas de Salou.—4'56, 10'46 mañana, 5'10 tarde y 7'00 noche.

Las horas se regirán por el Meridiano de Madrid.

Horas de salida de los correos de esta Administración.

A Lérida, Huesca y provincias del Norte á las 8 mañana.

A Madrid, bajo Aragón y Castillas, 1 tarde.

A Tarragona, Castellón, Valencia y Andalucía, á las 2 y 7 tarde.

A Barcelona 1.ª expedición, 5 mañana. 2.ª » » 2 tarde.

Riudoms, Montbrío, Botarell, Montroig y Viñols, á las 9'30 mañana.

Servicio de coches

De Reus á Montroig á las 11 mañana y 5 de la tarde. Punto de salida, calle S. Lorenzo 2.

De Montroig á Reus á las 6 y 11 de la m. De Reus á Poboleda á la 4 y media de la tarde. Punto de salida, Hostal del Bou.

De Poboleda á Reus á las 5 de la mañana De Reus á Cornudella á la 1 y media tarde. Punto de salida, Hostal del Bou.

De Cornudella á Reus á las 5 de la mañana. De Reus á las Borjas y Alforja á las 3 de la tarde. Punto de salida, bajos del Olimpo.

De Alforja á Reus á las 5 de la mañana De Reus á Montbrío á las 11 mañana 5 y cuatro tarde. Punto de salida, calle S. Lorenzo 2

De Montbrío á Reus á las 7 m. y 2 tarde. De Reus á Maspujols, Aleixar y Vilaplana á las 11 m y 7 tarde. Punto de salida, calle San Juan, 12.

De Vilaplana, Aleixar y Maspujols á Reus á las 6 m. y 3 y media tarde.

De Reus á Porrera salen dos tartanas, la una del Hostal del Bou á la 4 y media de la tarde, la otra á las 2, de la calle San Juan 18, taberna.

De Porrera á Reus á las 5 de la mañana. De Reus á Riudoms y Montbrío á las 9 y media de la m. y á las 2 de la tarde. Punto de salida, calle de San Lorenzo, barbería.

La Autonomía

DIARIO REPUBLICANO DEFENSOR DEL PARTIDO ÚNICO

De avisos y noticias

Se publica todos los días, excepto los lunes y siguientes á festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes 1.25 pesetas.—Fuera, 4.50 trimestre.—Extranjero y Ultramar, trimestre, 8.

Pago adelantado.  Número suelto 5 centimos.

REDACCIÓN.—Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel, 7.

ADMINISTRACION. Plaza de la Constitución, 7, Imprenta.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

PUNTOS DE VENTA: En Reus, Kiosko de Pablo Bolart, Plaza de la Constitución.—En Tarragona, Kiosko de Juan Mestres, Rambla de San Juan. En Barcelona, Kiosko de Rafael Ubeda, Rambla de Canaletas, frente á la calle del Buensuceso, y en el kiosko de Domingo Ferrer, Paseo de Isabel II, frente á la Bolsa. En Gracia, y en el kiosko de José Margarit, Paseo de Gracia, frente á casa Juncosa.